

La communauté Chercheurs de Dieu du mouvement des Cursillos

Le Mouvement des Cursilos a pris naissance en Espagne en 1944 et s'est déployé dans les cinq continents au sein de l'Église catholique et dans plusieurs Églises chrétiennes protestantes. Il vise à former des noyaux de chrétiens qui s'entraident à devenir « ferment d'Évangile » dans leurs milieux. Le participant est amené à accueillir Dieu dans une expérience personnelle et profonde dont les fruits s'actualisent au quotidien dans « la prière, l'étude et l'action ». Le mot « cursillo » signifie : « petit cours ». L'expression « De colores » revient souvent comme leitmotiv lors des rencontres d'abord comme salutation, mais aussi après les interventions des membres. Elle signifie « en couleurs ». Le "De Colores" évoque cette joie causée par la découverte de l'amour de Dieu et de la présence du Christ en nous et dans les autres.

L'intégration à ce mouvement se fait au moyen du « parrainage » c'est-à-dire par quelqu'un qui a déjà fait son Cursillo. L'expérience commence par une fin de semaine qui débute un jeudi soir et se termine le dimanche soir suivant. Les exposés concrets et les partages sur la vie chrétienne sont entremêlés de chants, de rires, de moments de détente et de prières. Toute la fin de semaine se déroule dans un climat de liberté, de respect les uns des autres et de chaleur humaine. Après ces trois jours, la découverte de ce qui est au cœur de l'être chrétien se poursuit et s'approfondit dans des rassemblements hebdomadaires appelés Ultreya (mot espagnol qui signifie : aller plus loin). Comme son nom l'indique, cette rencontre hebdomadaire est un stimulant à aller de l'avant.

Le logo du Mouvement des Cursilos Francophones du Canada est une invitation à être "lumière du monde" et nous rappelle que c'est en restant uni au Christ que nous pourrons continuer sa mission.



- La forme circulaire représente la terre.
- Le fond noir, les ténèbres de ce monde.
- Le tracé rouge, l'unité des chrétiens en communion avec le Christ représenté par la croix
- La flamme, le rayonnement de cette unité en lumière et en chaleur

(Source : Site internet des mouvements des Cursilos francophones du Canada)

La communauté Chercheurs de Dieu accueille à l'église Saint-Laurent tous les mercredi soir à 19 h 30 de vingt-cinq à trente-cinq participants qui forment une communauté très vivante. Ce mouvement a suscité chez plusieurs des implications au sein de la collectivité ou de l'Église comme dans la liturgie, les mouvements paroissiaux, l'éducation de la foi et l'entraide. La

communauté cursilliste donne ainsi à ses membres la possibilité de vivre des moments de fraternité, de prière et d'échanges en lien avec un texte de l'Évangile. Cette communauté accueille le quatrième mercredi du mois les personnes désireuses de connaître ce groupe et de vivre l'expérience d'une rencontre.



Photo prise le 24 septembre 2005 lors d'une Ultreya ouverte



Photo prise le 10 décembre 2005 lors du souper de Noël

Ses responsables sont : Yves Bourassa (819-376-5606) et Léonie Lavoie (819-841-0342).

Yvon Leclerc est le prêtre accompagnateur de cette communauté cursilliste.

Des informations sur le Mouvement des Cursilos sont aussi disponibles sur le site Internet
<http://www.cursilos.ca>

Bonne continuité à ce mouvement de ressourcement et d'engagement chrétien.

Victor Bilodeau

Membre de l'équipe pastorale paroissiale

14 décembre 2025